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目前，我国互联网发展日新月异，
为更好地发展医疗健康事业，提升群众
求医问药便捷程度，将互联网与医疗健
康结合，已成为便民利民的新方向。

今年省两会期间，“互联网+医疗
健康”成为省政协委员关注的焦点，大
家纷纷就实现互联互动、相互转诊、构
建智慧医院、智慧医保等问题建言献
策、助力健康中原建设。

实现真正“一卡通”

近年来，我省高度重视“互联网+
医疗健康”工作，出台了《关于促进“互
联网+医疗健康”发展的实施意见》，致
力于推动我省“互联网+医疗健康”快
速发展。但相同或类似功能就医卡过
多，并未实现真正“一卡通”，慢性病和
老年病领域“互联网+医疗健康”利用
不充分，医疗机构难以互联互通、相互
转诊等问题依然存在。

对此，民盟河南省委建议，目前河
南省的“就医一卡通”改革工作已全面
推开，希望政府相关部门能担起责任积
极牵头，各医疗机构主动配合，让老百
姓真真正正地只带一张卡，实现预约挂

号、分诊导诊、检查检验报告查询、支付
结算等就医全流程线上和线下同时进
行，进行互联网化与再优化。

同时，鼓励企业研发针对慢性病和
老年病的“互联网+医疗健康”设备，有
关部门可通过税收等优惠政策，支持相
关产品研发，鼓励企业更专注于针对慢
性病和老年病的医疗技术细分领域的
产品创新和应用。

实现省内医疗数据共享。医疗数
据共享包括院内共享、院际共享、第三
方共享和大众共享四个层面。民盟河
南省委建议，我省要加快医疗数据共享
的步伐，以政府主导数据库建设，连接

“孤岛”，从省内医疗机构院际共享做
起，逐步实利医疗数据共享。

构建全民健康信息平台

“看病难、看病贵”是关系老百姓的
重要民生问题，也一直是国家关注和不
断进行改革的工作，加快实施“互联
网+医疗健康”将有效缓解这一问题。

省政协委员李军建议，我省应该大
力构建智慧医疗、智慧医药、智慧医保、
智慧公卫及智慧监管五类智慧服务云

应用体系，进而构建全民健康信息平
台，围绕“上下联、信息通”的思路，通过
信息化手段建设符合河南发展的运营
服务体系。

具体来看，要整合医院已有信息
资源，创建一套支持医院整体运行管
理的统一高效、互联互通、信息共享的
系统化医院资源管理平台，使医院实
现“人财物”“医教研”“护药技”管理科
学化、规范化、精细化和可持续发展的
战略转型。

建立面向合理流程的“扁平化管
理模式”。最大限度整合发挥资源效
能，全面实现管理的可视化，使预算管
理、成本管理、绩效管理科学化，使各
实体医疗机构管理能够统分结合，人
事统一管理、财务统一管理、后勤统一
管理、招采统一管理、医护分开核算、
三级分科管理、统一进销存管理、统一
多方支付以及供应链管理等，提供信
息化支撑。

建立临床路径系统。也就是说所
有临床路径患者做到所有医嘱的全
面管理，并对临床路径的全过程实时
监督。李军认为这是治疗全面规范

化、同质化，引导老百姓基层首诊的
利器。

最后建立统一支付平台。统一支
付平台可以支持所有应用系统的支付
环节和流程，是共用平台。

形成卫生健康
信息网络体系

不难发现，近几年来，随着人工智
能、物联网、大数据等新兴科技与传统
医疗信息不断融合，医院的智能化和信
息化建设日益重要，为医院整体管理水
平和医务人员的效率提升提供了有力
支撑。

然而随着区域卫生服务的不断深
入，区域卫生服务信息化的发展逐渐
呈现出滞后的状态,使得区域卫生服
务出现了“信息孤岛”和“数据烟囱”
现象，导致了卫生资源、医疗资源、患

者信息之间的整合程度较低，不利于
共享。

省政协委员李明煜建议，首先加
强顶层设计，建立信息化建设长效机
制，建立健全区域内医疗信息化总体
规划和综合协调管理机制，分配明晰
工作权责；加强卫生信息化建设组织
领导和技术指导，集中人力、物力、财
力，科学调度，通盘统筹我省新型智慧
医疗信息化建设，逐步形成卫生健康
信息网络体系。

同时加强系统整合，实现数据互联
互通，融合共享。从国家、省级层面建
立完善建设信息标准体系和信息安全
防护标准体系，依托政务云平台和卫生
健康信息平台建设，逐步实现医疗数据
开放融合共享。利用大数据技术，清
洗、加工、匹配、筛选各类数据，进行数
据聚合交互应用，为政府重大战略决策
部署提供依据和支撑。

加速推进“互联网+医疗”助力健康中原建设
郑报全媒体记者 赵柳影

昨日下午，参加省十三届人大三次会议的代表就政府工作报告进行审议。
在郑州代表团，来自各条战线的省人大代表畅所欲言，认为政府工作报告对2019年全省工作总结客观，对

2020年工作部署思路清晰，是一份催人奋进的好报告。代表们纷纷表示，将从自身做起，砥砺奋进，不负韶华，
为我省在中部地区崛起中奋勇争先，谱写新时代中原更加出彩的绚丽篇章做出积极贡献。

蓄势待发敢担当
奋勇争先创辉煌

郑报全媒体记者 董艳竹 张竞昳覃岩峰 张昕 袁帅 王治

“我来自通信行业，随着 5G发展的进一
步提速，为互联网、云计算、大数据技术应用
提供了更好的载体和更多的场景。”省人大
代表胡波介绍，截至目前，郑州已建成 5G基
站规模排在全国第八位，领先于武汉、西安、
南京。在郑州市区四环以内，室外部分已经
实现了连续覆盖。今年将实现县城区以上
全覆盖，并做好5G的第二个发展阶段。

胡波建议，政府要持续强化投资基础，

营造功能互补、良性互动、开放共享的营商
环境，共同来做大 5G的朋友圈，让更多的企
业、更多的人参与到 5G产业的发展中来，这
样才能够真正让 5G 融入千行百业；加快推
进 5G 创新研发基地布局，抢先发力 5G 产
业，创新 5G 应用模式，开发 5G 新事业模型
和撒手锏，打造河南省数字经济的名片，让
信息技术发展成果更好地满足人民群众对
美好生活的需要。

省人大代表胡波：

强化基础投资做大5G产业
“政府工作报告站位高、创新强、思路清，

文风朴实，文字精练，总结成绩实事求是，查找
问题客观公正，我完全赞同这个报告。”省人大
代表赵军伟说。

赵军伟建议，希望深化郑汴、郑许一体化，
提升郑州公共交通，以交通为支撑推动中原城
市群的建设；多理解企业家的不易，帮助企业
家破解困难，让企业家舒心、安心、专心事业发

展。多倾听企业家的意见，出台相应细则，形
成常态，了解企业的所想所需，助推企业发展，
为全省经济做贡献。

赵军伟表示，下一步将围绕黄河流域生态
保护和高质量发展，积极与各区域连接，形成
黄河周边游、大堤休闲游、新郑购物游等，真正
把公交支撑体现在群众消费、群众旅游上来，
以公交便捷交通支持当地经济的发展。

省人大代表豆雨霞说：“听了政府工作报
告最大的感受就是创新、暖心。报告彰显了省
委、省政府坚持创新发展的决心，发展普惠养
老最需要管理创新、制度创新、生活创新，让老
人生活更有趣。”

豆雨霞表示，郑州是个有温度有情怀的
城市，是个敬老爱老的城市，在这个城市做
普惠养老服务，感到非常暖心。她说，中央

正在大力推广普惠养老，提供了大量扶持资
金，希望省里能够组建领导小组，推进河南
普惠养老服务体系创新发展，出台头雁企业
优先发展扶持政策和省级金融支持细则，让
有能力、有情怀的企业更好发展。爱馨集团
也将充分发挥自己的作用，引进国内外一流
机构来豫，帮助更多普惠养老企业少走弯
路，更好发展。

省人大代表韩流群在发言中说，政府工
作报告对 2019 年全省经济建设和社会发展
的回顾总结全面，他提了一点建议：加强农村
垃圾处理检查，尽早制定河南省乡村垃圾处
理条例。

近年来，随着我省城乡建设进程的加快，
农村经济条件的改善，农村也面临着多重问
题，其中，最严重的是农村垃圾污染问题。韩

流群说，农村垃圾污染问题已成为严重影响农
民生活生产、农村城镇化建设和持续发展的重
要因素。据他了解，目前，农村垃圾成分复杂、
产量巨大，对农村生态环境的影响日益严重，
阻碍了我省建设美丽乡村的进程。因此，制定
河南省乡村垃圾处理条件，从法律层面上对乡
村垃圾处理进行规范化约束有着十分重要的
意义。

省人大代表豆雨霞：

致力三个创新推进普惠养老

省人大代表韩流群：

强化垃圾处理解决乡村污染

省人大代表赵军伟：

便捷公共交通支持经济发展

“政府工作报告是一个结合实际，描绘
发展蓝图的报告，作为一名基层教育工作
者，关注更多的是民生和教育问题。”省人大
代表韩松说道。

关于教育优先发展方面，政府工作报告
提到，落实立德树人根本任务，高等教育、职
业教育、义务教育、学前教育同步推进，加快
实施高中教育阶段普及攻坚，2020年我省教
育发展目标非常明确。同时鼓励具备条件

的市县开展中小学生午餐供应和课后延时
免费托管，减轻学生家长负担，这一方面，郑
州市已率先实施，社会高度赞扬。

韩松建议，要引进一批高水平的优秀教
师人才，要留住优秀教师，解除后顾之忧。
要更多地关注郑州市教师队伍的编制问题，
建议在全省范围内统筹教师编制，合理调
整，使郑州市的教育为群众提供更多更好的
优质教育资源。

作为一名企业代表，省人大代表姜芳十
分关注营商环境。拿到政府工作报告后，姜
芳就仔细阅读关于营商环境的相关内容，并
拿出笔将其勾画出来。

她说，实体经济亟须大力发展，建议政
府拿出“真金白银”支持龙头企业发展，或者
将中小企业捆绑规模化上市，“我们不仅要
做好河南本土的业务，还要走出去，提高我
省企业市场竞争力。”

姜芳还建议政府加大对本土企业的扶
持力度，同时出台相关政策。“希望给予良好
的政策和环境，做大做强本地企业，只有这
样，才能用良好的营商环境吸引更多的外地
企业来到河南投资，才能筑巢引凤。”

姜芳坦言，河南特别是郑州，有能力也
很需要承办一些国际化的艺术展览、高端讲
座等，这对于整个城市人文素质的提升和文
化氛围的营造是很有利的。

省人大代表韩松：

教育优先发展统筹教师编制

省人大代表姜芳：

拿出真金白银支持龙头企业
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热点关注


